

ACTA Nº 16 / 2017

MESA DEL DEPORTE EN EDAD ESCOLAR DE ARAGÓN

En Zaragoza, en la sala de Cultura del Departamento de Educación, Cultura y Deporte, sita en la Avda. de Ranillas nº 5 D, Edificio Dinamiza, planta 2, 50018, se reúnen los miembros de la Mesa del Deporte en Edad Escolar de Aragón, el día 25 de mayo de 2017 a las 12.00 horas, con los asistentes anotados al margen, presidido por su titular y con el siguiente:

Orden del día:

ASISTENTES:

D. Ángel Elhombre López
Dña. María Carmen Félix Vidal
D. José Miguel Plumed Aldecoa
Dña. María Jesús García Ceballos
D. Jorge Moliner Noya

SECRETARIA:

Dña. Montserrat Rodríguez Pallás
(Jefa de Sección de Deporte Escolar)

1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Información sobre el desarrollo de la prueba del Programa "Juega en Valores".
3. Información sobre el proceso de elaboración del currículo integrado en primaria.
4. Conclusiones sobre los XXXIV Juegos Escolares y propuestas de mejora para el próximo curso.
5. Ruegos y preguntas.

Informaciones previas:

Se inicia la reunión con el saludo de la Secretaria y el agradecimiento a los asistentes por su presencia.

A continuación, se procede al desarrollo de los puntos arriba indicados:

1. **Lectura y aprobación del acta anterior.**

Se aprueba el acta de la sesión anterior, por unanimidad.

2. Información sobre el desarrollo de la prueba del Programa "Juega en Valores".

La secretaria Dña Montserrat Rodríguez expone la evolución y desarrollo del pilotaje del Programa Juega en valores en la Copa Primavera, categoría alevín de baloncesto. Se han realizado dos jornadas y de momento está siendo satisfactorio. Aunque en algunos casos puntuales, surgen problemas propios del desarrollo del partido. Para estos casos puntuales, se comenta en la reunión la posibilidad de formar a los voluntarios en posibles respuestas que realicen ante los padres.

En los diferentes partidos se pregunta a los árbitros y entrenadores que sensaciones están teniendo y de momento están siendo positivas.

Se considera que es muy importante la formación en valores de todos los perfiles y sobre todo, el compromiso de los clubes que participan en el programa desde el inicio del programa.

3. Información sobre el proceso de elaboración del currículo integrado en primaria.

Asisten a esta Mesa del deporte Dioni Gómez y Angel Navarro para explicarnos el proceso de elaboración del currículo integrado en primaria (programa PECCAS " programa educativo en competencias de comunidad activa y saludable"). Se ha creado un grupo de trabajo que inicia el proyecto de un programa saludable que finalmente se transforma en un proyecto de vida activa. Se plantea en dos fases:

- Una primera fase el próximo curso con acciones dentro del centro (caminos escolares, transporte activo, reforzar madrugadores, recreos saludables, pausas activas..)

- Una segunda fase con apoyo fuera del entorno (fuera de la escuela). Contacto con sanidad (a cada centro de salud se le asigna un centro educativo y se pueden realizar acciones conjuntas), juntas de vecinos, formación en familias, asociaciones...

Se pretende unificar todos los recursos y plasmar un aprendizaje de proyectos.

El proyecto se centra en 6 dimensiones:

- Actividad física
- Hábitos de vida activa
- Alimentación y nutrición
- Determinantes de salud
- Salud integral
- Artística y creativa

Se considera la posibilidad que el centro educativo que se adhiera al proyecto Peccas tenga una dotación horaria estimada de dos horas al coordinador de actividades deportivas del centro.

Los miembros de esta reunión apoyan plenamente este tipo de programas, pues cumplen con los objetivos específicos de promoción de la vida activa que se pretenden desde esta Mesa del Deporte.

4. Conclusiones sobre los XXXIV Juegos Escolares y propuestas de mejora para el próximo curso

Se informa de las diferentes reuniones que se han realizado con los coordinadores comarcales de deporte de las tres provincias.

En Huesca se valora positivamente el modelo de concentraciones que realiza la Federación de Baloncesto y consideran que es un modelo exportable a otros deportes. En fútbol sala existe una fase local que se realiza en la comarca de La Hoya de Huesca y que para el próximo curso se intentará poder relacionar con la fase provincial mediante reuniones con Federación y comarca.

En Zaragoza se comenta la posibilidad de ampliar a categoría cadete la posibilidad de equipos mixtos, pero finalmente no se realizará por las diferencias corporales que existen en estas edades.

Y el poder ampliar el horario de la jornada de Juegos Escolares, en algunos casos, pues al existir un solo pabellón, no caben todas las actividades previstas, la única posibilidad es pidiendo permiso al equipo rival.

En Teruel se solicita que las Federaciones informen a las Comarcas de todas las competiciones de Juegos Escolares que se realicen en su entorno. Parece una buena idea el realizar jornadas de concentración con varias categorías y a veces, varias modalidades a la vez, para reducir costes de desplazamientos.

En general, se ha ido informando de algunos cambios que se realizarán en la aplicación de los Juegos Escolares respecto a:

- Solamente podrán inscribirse los deportistas en las edades convocadas (es decir, desde 1º de primaria a 4º Eso) y en los deportes convocados en las Bases Generales. Se comenta en la reunión que las entidades se hagan responsables del uso fraudulento que realizan a veces sobre las fechas de nacimiento de los deportistas. Para evitar esta posibilidad se adaptará la aplicación para que no permita inscribir a menores o mayores de las edades convocadas.

- La filosofía de las escuelas deportivas es la de iniciación de aquellos deportistas que no compiten y tienen su entrenamiento semanal.

- Se intentará ajustar el calendario de los Juegos Escolares en el ámbito comarcal para poder gestionar de manera correcta los períodos de inscripción de los deportistas.

Se han realizado reuniones con las federaciones para preparar los próximos Juegos Escolares, preparando la normativa y transmitiendo las necesidades de las diferentes comarcas.

6. Ruegos y preguntas.

Respecto a los datos del 2º banco de actividades, las solicitudes han sido: Baile deportivo 15 inscritos, Enroscados (Proyecto psiquiátrico El Carmen)14, BM Huesca 0, Beisbol 15, Judo 9, Taekwondo 9, Voley 6.

Se propone la próxima reunión de la Mesa para el inicio del próximo curso escolar 2017-18.



LA SECRETARIA DE LA
MESA DEL DEPORTE EN EDAD ESCOLAR DE ARAGÓN